

ABSTRAK

Informasi tentang *intellectual capital* suatu perusahaan merupakan salah satu informasi yang dibutuhkan oleh investor. Dengan informasi tersebut, investor dapat menilai kapabilitas perusahaan dalam menciptakan kekayaan di masa datang sebagai bahan pertimbangan untuk berinvestasi pada perusahaan. *Intellectual capital disclosure* juga diharapkan dapat mengurangi tingkat asimetri informasi antara perusahaan dengan pengguna informasi eksternal. *Intellectual capital* semakin diakui dalam menciptakan dan mempertahankan keunggulan kompetitif serta *stakeholders value* secara signifikan.

Pengungkapan informasi tentang *intellectual capital* merupakan hal yang baru di lingkungan bisnis global termasuk di Indonesia. Selain itu pengungkapan informasi tentang *intellectual capital* bersifat sukarela (*voluntary*), sehingga pengungkapan *intellectual capital* atau *intellectual capital disclosure* di Indonesia masih tergolong rendah. Tujuan dari penelitian ini adalah menguji pengaruh struktur *corporate governance* terhadap *intellectual capital disclosure* pada perusahaan-perusahaan di Indonesia.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan melakukan pengujian hipotesis melalui analisis regresi linier berganda. Data yang digunakan adalah data sekunder berupa laporan tahunan perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2010. Sampel penelitian adalah 162 perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2010, dengan teknik pengambilan sampel *simple random sampling*. Variabel independen yang digunakan adalah proporsi komisaris independen, ukuran komite audit, frekuensi pertemuan komite audit dan konsentrasi kepemilikan saham, sedangkan *intellectual capital disclosure* sebagai variabel dependen.

Berdasarkan hasil analisis data dapat disimpulkan bahwa ukuran komite audit dan frekuensi pertemuan komite audit berpengaruh secara signifikan dan positif terhadap *intellectual capital disclosure* pada perusahaan yang terdaftar di BEI tahun 2010, sedangkan proporsi komisaris independen dan konsentrasi kepemilikan saham tidak berpengaruh signifikan terhadap *intellectual capital disclosure* pada perusahaan yang terdaftar di BEI tahun 2010.

Kata kunci: *corporate governance*, *intellectual capital disclosure*, laporan tahunan, *content analysis*.